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ATA DA  
1ª. ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL  

DE SAÚDE DE MANAUS (CMS/MAO) – REALIZADA NO DIA 29/01/2020 

Ao vigésimo nono dia do mês de Janeiro de dois mil e vinte, no auditório Dr. Paulo 1 

Pinto Nery DISA - OESTE, situado na Rua Comandante Paulo Lasmar, s/n – atrás do 2 

Conjunto Santos Dumont, Bairro da Paz, o Presidente do CMS/MAO, Jorge Luiz Maia 3 

Carneiro iniciou a 1ª Assembleia Geral Ordinária de 2020 ,com a presença dos 4 

seguintes conselheiros do Conselho Municipal de Saúde de Manaus: Marcelo 5 

Magaldi Alves (Representante Titular da Secretaria Municipal de Saúde – SEMSA - 6 

Administrativa); Angela Maria Matos do Nascimento (Representante Titular da 7 

Secretaria Municipal de Saúde – SEMSA – Atenção Primária); Silvio Orlon de 8 

Castro Chaves (Representante Suplente da Secretaria Municipal de Saúde – SEMSA 9 

– Vigilância Epidemiológica e Vigilância Sanitária); Elen Palmeira Assunção 10 

(Representante Titular da Secretaria Municipal de Saúde – SEMSA – Rede de 11 

Urgência e Emergência); Maria Rozária Venâncio de Oliveira (Representante 12 

Suplente da Secretaria de Estado da Saúde – SUSAM) ; Sidney Veiga Cabral 13 

(Representante Titular do Ministério da Saúde – M.S/AM); Maria Rita Teixeira dos 14 

Santos (Representante Titular de Entidade Congregadas de Sindicatos, Centrais 15 

Sindicais, Confederações e Federações de Trabalhadores Urbanos e Rurais – 16 

Sindicato dos Trabalhadores da Saúde - SINDSAUDE); Aldemir Conceição 17 

Cordeiro (Representante Suplente de Entidade Congregadas de Sindicatos, Centrais 18 

Sindicais, Confederações e Federações de Trabalhadores Urbanos e Rurais – 19 

Sindicato dos Agentes Comunitários de Saúde do Amazonas-SINCOSAM); Jorge 20 

Luiz Maia Carneiro (Representante Titular de Entidade Congregadas de Sindicatos, 21 

Centrais Sindicais, Confederações e Federações de Trabalhadores Urbanos e Rurais 22 

– Sindicato dos Fiscais de Saúde do Município de Manaus - SINDFISMMA); Alberto 23 

Fares Akel Neto e Denys Paixão Costa de Oliveira (Representantes Titular e 24 

Suplente da Entidade de Associações, Confederações, Conselhos de Profissões 25 

Regulamentadas, Federações e Sindicatos – Sindicato dos Farmacêuticos no Estado 26 

do Amazonas – SINFAR/AM); Manoel Araújo Lima (Representantes Titular  da 27 

Entidade do Sindicato dos Condutores de Ambulância do Estado do Amazonas – 28 

SINDCONAM-AM); Elson Moreira de Melo (Representante Titular das Organizações 29 

de Moradores da Zona Leste – Centro Social e Educacional do Lago do Aleixo e 30 

Associação Comunitária do Bairro Gilberto Mestrinho); Francisco Paulo Ferreira 31 

Lima e Marlene Pereira da Silva  (Representante Titular e Suplente  das 32 

Organizações de Moradores da Zona Oeste – Associação dos Moradores da 33 

Compensa - AMC);Julio Farias de Souza (Representante Suplente das 34 

Organizações de Moradores da Zona Norte - Associação Organizada de Luta por 35 

Moradia – ASSOLOM e Entidade do Movimento Amigos da Zona Norte – MAZON); 36 

Walter Gleyson Nahim Silva (Representante Titular das Organizações de Moradores 37 

da Zona Sul – Associação Unidos em Prol da Comunidade Lagoa Verde – UNILAVE); 38 

Lindomar Cartilho Barone de Souza (Representante Suplente das Organizações de 39 

Moradores – Associação Assistencial Ágape do Morro da Liberdade); Nilton Gama 40 

dos Santos (Representante Titular das Organizações de Moradores – Associação de 41 

Moradores da Comunidade Mundo Novo); Herculano Rodrigues de Moura 42 

(Representante Titular das Organizações de Moradores da Zona Rural e Fluvial – 43 
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Associação Comunitária Rural Boa Vida – ACR BR); Débora Costa Miranda 44 

(Representante Suplente das Organizações de Moradores da Zona Rural e Fluvial – 45 

Associação Comunitária Ebenezer – ACRE); Gabriela Imakawa Monteiro da Palma 46 

(Representante Titular da Entidade ONG PATA – Proteção, adoção e Tratamento 47 

Animal); Elta Souza Silva (Representante Suplente da Entidade União Brasileira de 48 

Mulheres - UBM); Michelle Barbosa Andrews ( Representante Suplente da 49 

Associação Difusão a 50 

Amazonas); Registrando-se as faltas, sem justificativa dos seguintes 51 

conselheiros nesta Assembleia:   Ângela Maria Loureiro da Silva (Representante 52 

Titular da Secretaria Municipal de Saúde – SEMSA – Redes de Atenção Alexmar 53 

Rodrigues de Almeida (Representante Suplente, no exercício da titularidade, da 54 

Entidade de Associações, Confederações, Conselhos de Profissões Regulamentadas, 55 

Federações e Sindicatos – Sindicato dos Cirurgiões-Dentistas do Amazonas – 56 

SINDCD); Douglas Fabiam de Oliveira Porto (Representante Titular da Entidade de 57 

Associações, Confederações, Conselhos de Profissões Regulamentadas, Federações 58 

e Sindicatos – Associação Brasileira de Enfermagem – ABEn-AM Ramon Paraguaçu 59 

Rocha Furtado Isaac Gomes Benayon (Representante Titular da Entidade de 60 

Associação dos Deficientes Físicos do Amazonas - ADEFA); Herdeli Fideliz Castro 61 

de Sá Leão Alves (Representante Titular dos Movimentos Sociais e Populares 62 

Organizados - Movimento Pardo-mestiço Brasileiro); Jason dos Santos Marinho 63 

(Representante Titular da Entidade de Coordenação dos Povos Indígenas de Manaus 64 

e Entorno). Registrando-se a falta, com justificativa, do seguinte conselheiro 65 

nesta Assembleia: Aurinete Silva de Souza (Representante Suplente do Ministério 66 

da Saúde – MS/AM). Adriana Lopes Elias (Representante Suplente da Secretaria 67 

Municipal de Saúde – SEMSA - Administrativa); Neide Maria Negreiros Costa 68 

(Representante Suplente da Secretaria Municipal de Saúde – SEMSA – Atenção 69 

Primária); Francisca Sonja Ale Girão (Representante Suplente da Secretaria 70 

Municipal de Saúde – SEMSA – Redes de Atenção); Marinélia Martins Ferreira 71 

(Representante Titular da Secretaria Municipal de Saúde – SEMSA – Vigilância 72 

Epidemiológica e Vigilância Sanitária); Maria Auxiliadora Ribeiro Falcão 73 

(Representante Suplente da Secretaria Municipal de Saúde – SEMSA – Urgência e 74 

Emergência); Rodrigo Tobias de Souza Lima (Representante Titular da Secretaria 75 

de Estado da Saúde – SUSAM); Marilene de Matos Vilhena (Representante 76 

Suplente de Entidade Congregadas de Sindicatos, Centrais Sindicais, Confederações 77 

e Federações de Trabalhadores Urbanos e Rurais – Sindicato dos Trabalhadores da 78 

Saúde - SINDSAUDE); Carlos Alexandre Veiga Pereira (Representante Titular de 79 

Entidade Congregadas de Sindicatos, Centrais Sindicais, Confederações e 80 

Federações de Trabalhadores Urbanos e Rurais – Sindicato dos Agentes 81 

Comunitários de Saúde do Amazonas-SINCOSAM); Marklize dos Santos Siqueira 82 

(Representante Suplente de Entidade Congregadas de Sindicatos, Centrais Sindicais, 83 

Confederações e Federações de Trabalhadores Urbanos e Rurais – Conselho 84 

Regional de Serviço Social – CRESS/AM); Patrícia Del Pilar Suarez Sicchar 85 

(Representante Suplente da Entidade de Associações, Confederações, Conselhos de 86 

Profissões Regulamentadas, Federações e Sindicatos –Sindicato dos Médicos do 87 

Amazonas - SIMEAM); Francisco Silva Filho e Johnny Marden de Souza Matos 88 

(Representantes Titular e Suplente das Organizações de Moradores – Associação de 89 

Moradores do Conjunto Habitacional Dom Pedro I e Associação Comunitária do 90 

Alvorada I); Jackeline Corrêa de Oliveira Lima (Representante Suplente da 91 
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Entidade ONG PATA – Proteção, adoção e Tratamento Animal); Lucilene Soares 92 

dos Santos e Eduardo Soares de Oliveira (Representantes Titular e Suplente da 93 

Entidade Cáritas Arquidiocesana de Manaus); João Batista da Costa Paula e Ana 94 

Maria Coelho Marques (Representantes  Titular e Suplente das Associações de 95 

Pessoas com Patologias – Associação dos Hemofílicos do Estado do Amazonas  e 96 

Instituto Silvério de Almeida Tundis – ISAT); Ana Claudia Pereira Martins 97 

(Representante Suplente das Associações de Pessoas com Deficiência - Associação 98 

dos Deficientes Físicos do Amazonas – ADEFA); Raimunda Serrão da Silva 99 

(Representante Titular da Entidade União Brasileira de Mulheres - UBM); Michelle 100 

Barbosa Andrews (Representante Suplente dos Movimentos Sociais e Populares 101 

Organizados – Associação Difusão Amazonas); Humberto Peixoto Lemos 102 

(Representante Suplente da Entidade de Coordenação dos Povos Indígenas de 103 

Manaus e Entorno); José Pereira Araújo (Representante Titular da Associação de 104 

Aposentados e Pensionistas do Estado do Amazonas - AAPEAM). Registra-se que 105 

esta Assembleia foi convocada por meio do Ofício Circ. nº 033/2019-106 

SETEC/CMS/MAO de 12.12.2019, com a seguinte Pauta: 107 

 108 

1ª PARTE: 109 

A) Aprovação da Pauta e da Extrapauta; 110 

B) Leitura e aprovação das seguintes Atas:  111 

 Da 11ª Assembleia Geral Ordinária CMS/MAO, realizada no dia 27.11.2019. (ata NÃO 112 

finalizada); 113 

C) Comunicações: 114 

C.1) – EXPEDIENTES (Disponíveis no Informativo do CMS) 115 

1. EXPEDIENTES/COMUNICAÇÕES: (expedientes para o conhecimento do 116 

Plenário) 117 

1.1. E-mail, recebido em 13.11.2019, emitido pelo Departamento de Gestão de 118 

Pessoas do TCE/AM, direcionado a este CMS/MAO, pelo qual encaminha minuta de 119 

Ofício ao Sr. Marcelo Magaldi Alves, com a finalidade de convidá-lo a participar da 120 

audiência pública a ser realizada no dia 28.11.2019, às 09h00, no auditório do 121 

Tribunal de Contas do Estado do Amazonas; 122 

1.2. Ofício Circular nº 603/2019/5º OFÍCIO/PR/AM, recebido em 19.11.2019, 123 

emitido pela Técnica Administrativa do MPU, direcionado ao Secretário Municipal de 124 

Saúde de Manaus, pelo qual o convida para participar de reunião para discutir os 125 

temas de saúde e questões epidemiológicas envolvendo os indígenas Warao nos 126 

abrigos, pautada para ocorrer no dia 26.11.2019, às 09h, na sala de reunião do prédio 127 

anexo da Procuradoria da República no Amazonas localizado na Av. Efigênio Salles, 128 

nº 1570, Bairro Aleixo; 129 

1.3. CLS-STA STELVINA – Ofício nº 12/CLS-SANTA ETELVINA, recebido em 130 

21.11.2019, emitido pela Presidente do CLS da Santa Etelvina, direcionado à Gerente 131 

do Distrito de Saúde Norte, com cópia ao Conselho Municipal de Saúde de Manaus, 132 

pelo qual encaminha diversas solicitações de manutenções vinculadas da UBS Sálvio 133 

Belota (N24, N28, N29, N57 e N59); 134 

1.4. E-mail, recebido em 22.11.2019, emitido pela Coordenadora da Comissão 135 

Organizadora do Workshop Homicintram, direcionado ao CMS/MAO, pelo qual 136 

convida este Conselho Municipal de Saúde de Manaus para participar nos dias 137 
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25 e 26 de novembro de 2019, no horário de 14h às 20h, no Auditório do CETAM, 138 

localizado na Av. Pedro Teixeira, nº 2.354, Dom Pedro; 139 

1.5. E-mail, recebido em 25.11.2019, emitido pela Servidora do DIATS/DISAN, 140 

direcionado ao CMS/MAO, pelo qual informam que no dia 02.12.2019, às 8h30 no 141 

Centro de Convivência do Idoso do Manoa, realizando o último encontro dos 142 

Conselheiros Locais de Saúde da Zona Norte (Conselhão) ano/2019; 143 

1.6. Memorando Rede nº 01/2019, recebido em 27.11.2019, emitido pelo 144 

Presidente da Rede de Amizade &e Solidariedade às Pessoas com HIV/AIDS, 145 

direcionado ao Presidente do CMS/MAO, pelo qual encaminha histórico da OSC Rede 146 

de Amizade referente sua fundação e atividades; 147 

1.7. E-mail, recebido em 02.12.2019, emitido pelo Conselho Nacional de Saúde, 148 

direcionado ao CMS/MAO, pelo qual encaminha alguns documentos no intuito de 149 

subsidiar as discussões acerca da Atenção Primária da Saúde, conforme 150 

elencados nos documentos anexos; 151 

1.8. E-mail, recebido em 02.12.2019, emitido pelo Comunicado PMM, direcionado 152 

ao CMS/MAO, pelo qual informa que estão abertas as inscrições para o módulo V do 153 

Programa de Orientação para Aposentadoria (PreparaPrev), destinado a todos os 154 

servidores públicos municipais, priorizando aqueles que implementarão os requisitos 155 

nos próximos dois anos, bem como os que já se encontram em abono de 156 

permanência. Data do 5º Módulo: 21/11/2019 (quinta-feira). Local: Auditório da 157 

Universidade Paulista (Unip) – Av. Mário Ypiranga, nº 4.390. Parque 10 de Novembro. 158 

Horários: Matutino (8h30) e Vespertino (14h); 159 

1.9. Memorando nº 488/2019 – DRA/SUBGS/SEMSA, recebido em 03.12.2019, 160 

emitido pela Diretora do Departamento de Redes de Atenção e Conselheira Municipal 161 

de Saúde de Manaus, Ângela Maria Loureiro da Silva, direcionado ao Conselho 162 

Municipal de Saúde de Manaus, pelo qual informa que a mesma gozará 30 dias de 163 

férias no período de 02.01 à 31.01.2020, o que impossibilita sua participação nas 164 

reuniões ou em qualquer evento no referido período; 165 

1.10. E-mail, recebido em 13.11.2019, emitido pelo Conselheiro Municipal de Saúde 166 

de Manaus, Manoel Araújo Lima e neste caso, como Presidente do Sindicato dos 167 

Motoristas Condutores de Ambulância do Amazonas – SINDMCAM-AM, direcionado 168 

ao Presidente do CMS/MAO, pelo qual solicita que o Presidente do CMS/MAO 169 

requeira da Secretaria Municipal de Saúde de Manaus para que esclareça as 170 

regras editadas no Diário Oficial do Município de Manaus, edição 4715 de 171 

06.11.2019, onde passa a disciplinar o pagamento da FES – Função Especial de 172 

Saúde aos servidores da estratégia da família e SAMU, através do Decreto nº 173 

4.646 de 06.11.2019 e o porquê das regras que interferem diretamente na vida 174 

dos servidores, não passam pela Mesa Municipal de Negociação, tão pouco por 175 

esse Conselho Municipal de Saúde. Informa que fica explícito o descaso com 176 

órgãos de grande importância, onde encontram-se os representantes legítimos das 177 

categorias para junto poder encontrar uma maneira menos danosa dentro dos meios 178 

legais; 179 

1.11. Informes do site CONASS: (http://www.conass.gov.br); 180 

1.12. Informes do site MS: (http://maismedicos.saude.gov.br/manuais.php); 181 

1.13. Informes do COSEMS/AM: (http://www.cosems.am.gov.br); 182 

1.14. Informes do CNS: (http://www.conselho.saude.gov.br/); 183 

http://www.conass.gov.br/
http://maismedicos.saude.gov.br/manuais.php);
http://www.cosems.am.gov.br/
http://www.conselho.saude.gov.br/
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1.15. Informes do CES: (http://www.saude.am.gov.br/ces/index.php); 184 

1.16. Informes da CIB: (http://www.saude.am.gov.br/conselhos/cib.php); 185 

1.17. Informes da SUSAM: (http://www.saude.am.gov.br); 186 

1.18. Informes da Prefeitura de Manaus: (http://www.manaus.am.gov.br); 187 

1.19. Informes da SEMSA: (Intranet/SEMSA); 188 

1.19.1. Inscrições abertas para o processo eleitoral do Conselho Municipal 189 

dos Direitos da Pessoa com Deficiência – O Conselho Municipal dos Direitos da 190 

Pessoa com Deficiência (CMDPD), órgão vinculado à Semascmanaus, informa que 191 

estão abertas as inscrições para o processo eleitoral do biênio 2020-2022, para 192 

escolha dos novos membros das instituições da sociedade civil irão compor o 193 

conselho. A inscrição vai de 18 a 22 de novembro, os documentos e requerimento 194 

podem ser enviados pelo endereço eletrônico cmdpdeleicao2019@gmail.com, ou 195 

entregues na sede do CMDPD, localizado no Centro Social Urbano (CSU) do Parque 196 

Dez, de segunda – a sexta-feira, das 8h30 às 12h e das 14h às 17h. A eleição será 197 

realizada no dia 13 de dezembro e todo o regulamento do pleito e documentos 198 

necessários para realizar a inscrição pode ser consultado na página do Diário Oficial 199 

do Município (DOM), do dia 11.11.2019; 200 

1.19.2. Processo Seletivo Prorrogado – A Escola de Saúde Pública torna 201 

público a prorrogação do processo seletivo destinado a Profissionais de Nível 202 

Superior e Médio para atuação no Projeto “Gestão Integrada da Saúde – GISA: 203 

Fortalecimento das práticas de gestão, com foco  no usuário, em Unidades Básicas 204 

de Saúde do município de Manaus”, nos termos do Programa de Extensão em 205 

Serviços de Saúde – PROEXT SAÚDE, assim como, para adesão ao Programa Mais 206 

Saúde Manaus – PROMAIS, conforme normas constantes em seus respectivos 207 

regulamentos e no presente Edital; 208 

1.19.3. Servidores da Semsa recebem prêmio InovaSUS – Os servidores 209 

receberam na noite de quarta-feira, 20/11, em Brasília, um prêmio no valor de R$ 250 210 

mil pelo primeiro lugar na categoria “Educação e Segurança do Trabalho”, na edição 211 

2019 do Prêmio InovaSUS, do Ministério da Saúde (MS). A premiação foi entregue 212 

pelo ministro da Saúde, Luiz Henrique Mandetta; 213 

1.19.4. II Mostra de Pesquisa Científica – A Secretaria Municipal de Saúde 214 

(SEMSA), por intermédio da Escola de Saúde Pública (ESAP) promoverá no dia 04 de 215 

dezembro 2019, no horário de 8 às 17h no  Auditório da Faculdade Estácio, situado 216 

na Av. Constantino Nery, 3693 – Chapada – Manaus – AM, a II Mostra de Pesquisa 217 

Científica; 218 

1.19.5. I Encontro Nacional de Trabalho Interdisciplinar e Saúde (I Entis) – 219 

No dia 27/11, a Secretaria Municipal de Saúde (Semsa) participou das atividades do I 220 

Encontro Nacional de Trabalho Interdisciplinar e Saúde (I Entis), que acontece no 221 

auditório Rio Amazonas, da Faculdade de Estudos Sociais (FES) da Universidade 222 

Federal do Amazonas (Ufam), entre os dias 26 e 28 de novembro; 223 

1.19.6. Participação na 16ª Conferência Nacional de Saúde – No dia 29/11, 224 

servidores da Secretaria Municipal de Saúde (Semsa) foram contemplados na 225 

homenagem que a Câmara Municipal de Manaus (CMM) prestou aos 76 delegados 226 

que representaram o estado do Amazonas na 16ª Conferência Nacional de Saúde, 227 

ocorrida em Brasília (DF) entre os dias 4 e 7 de agosto; 228 

http://www.saude.am.gov.br/ces/index.php
http://www.saude.am.gov.br/conselhos/cib.php
http://www.saude.am.gov.br/
http://www.manaus.am.gov.br/
mailto:cmdpdeleicao2019@gmail.com
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1.19.7. No dia 29/11, o novo Subsecretário de Gestão Administrativa e 229 

Planejamento (Subgap), Nagib Salem, foi apresentado pelo Secretário Marcelo 230 

Magaldi para os servidores que estavam presentes no auditório da Semsa; 231 

1.19.8. Início da implantação do projeto de renovação do Parque de 232 

Tecnologia da Informação da Semsa – O Secretário Municipal de Saúde fez a 233 

entrega, no dia 29.11, no auditório da secretaria, dos primeiros 181 equipamentos de 234 

informática a serem instalados na sede da Instituição e na Escola de Saúde Pública 235 

de Manaus (Esap), que substituirão as máquinas já obsoletas; 236 

1.19.9. Abertura da Programação do Dezembro Vermelho – O Prefeito de 237 

Manaus, junto com o Secretário Municipal de Saúde de Manaus convidam para a 238 

Abertura da Programação do Dezembro Vermelho, a realizar-se às 17h do dia 239 

04.12.2019, no largo de São Sebastião, Rua 10 de julho, s/nº - Centro. 240 

C.2) – COMUNICAÇÃO DOS CONSELHEIROS (TEMPO PREVISTO 1 HORA) 241 

2ª PARTE – ORDEM DO DIA: 242 

D) SOLICITAÇÕES/REQUERIMENTOS: (Assuntos para deliberação) 243 

2.1. Apresentação sobre o credenciamento de serviços da Atenção Primária à 244 

Saúde ao Ministério da Saúde, conforme quantitativo apresentado no Ofício nº 245 

4573/2019-GESF/DAP/GABIN/SEMSA, recebido em 04.11.2019, emitido pelo 246 

Secretário Municipal de Saúde de Manaus, direcionado ao Presidente do CMS/MAO, 247 

pelo qual declara que as diretrizes, metas, objetivos e ações relacionados à 248 

qualificação e/ou aumento de cobertura de equipes e serviços de saúde foram 249 

inseridos na Programação Anual de Saúde, a qual foi aprovada por esse 250 

CMS/MAO. Objetivo: Conhecimento e Apresentação; 251 

2.2. Apresentação sobre o Termo de Convênio de Cooperação Técnica entre a 252 

Secretaria Municipal de Saúde (SEMSA) e Hospital Adventista de Manaus – 253 

HAM, solicitado pelo Ofício nº3903/2019 – SUBGS/SEMSA, recebido em 254 

04.12.2019, emitido pela Subsecretaria de Gestão da Saúde, direcionado ao 255 

Presidente do CMS/MAO, bem como solicita a inclusão do referido assunto na 256 

pauta na 12º Assembleia Geral Ordinária de 2019 para deliberação da Plenária. 257 

Objetivo: Conhecimento e deliberação; 258 

2.3. E-mail, recebido em 12.11.2019, emitido pela Chefe de Setor de Apoio à Mesa 259 

de Negociação Municipal do SUS – DTRAB/SEMSA, direcionado ao CMS/MAO, pelo 260 

qual encaminha as atas das reuniões referentes ao primeiro semestre de 2019, 261 

para conhecimento. Por fim, justificam que nos meses de janeiro e junho do 262 

corrente ano não houveram reuniões por falta de quórum qualificado. Objetivo: 263 

Conhecimento e Referendo; 264 

2.4. E-mail, recebido em 13.11.2019, emitido pelo Conselho Nacional de Saúde, 265 

direcionado ao CMS/MAO, pelo qual encaminha o Ofício Circular nº 266 

288/2019/SECNS/MS, referente as Atividades do Conselho Nacional de Saúde 267 

durante o Fórum Social das Resistências, a ser realizado na cidade de Porto 268 

Alegre/RS (local a ser definido e informado posteriormente), nos dias 21 a 269 

24/01/2020. Objetivo: Conhecimento e Deliberação; 270 

2.5. Memorando nº 001/2019 – CCPE 2019-2020/CMS/MAO, recebido em 271 

10.12.2019, emitido pelo Coordenador da Comissão Especial para Coordenação do 272 

Processo Eleitoral – CLS – 2019/2020, Conselheiro Elson Moreira de Melo, 273 
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direcionado ao Presidente do CMS/MAO, pelo qual solicita que seja encaminhado ao 274 

Plenário, em caráter de urgência, o Edital de Convocação, Regulamento 275 

Eleitoral  e o Termo de Referência, ambos do referido Processo Eleitoral, para 276 

conhecimento e deliberação em Assembleia Geral Ordinária, a ser realizada em 277 

18.12.2019. Objetivo: Conhecimento e Deliberação; 278 

2.6. Requerimento do Conselheiro Herculano Rodrigues de Moura, recebido 279 

em 11.12.2019, direcionado ao Presidente deste CMS/MAO, pelo qual solicita sua 280 

inclusão, em caráter de urgência, da Comissão de Assessoramento aos 281 

Conselhos Locais e Distritais de Saúde – CACLDS/CMS/MAO. Objetivo: 282 

Conhecimento e Homologação; 283 

2.7. Requerimento do Conselheiro Herculano Rodrigues de Moura, recebido 284 

em 11.12.2019, direcionado ao Presidente deste CMS/MAO, pelo qual solicita sua 285 

inclusão, em caráter de urgência, da Comissão Especial para Coordenação do 286 

Processo Eleitoral – CLS – 2019/2020, referente ao Processo Eleitoral dos 287 

Conselheiros Locais de Saúde de Manaus. Objetivo: Conhecimento e 288 

Homologação; 289 

3ª PARTE: 290 

E) Apresentação e Distribuição de Processos para as Comissões: 291 

F) O QUE HOUVER (extrapauta) 292 

3.1. Memo. nº 019/2019 – CPOFIN/CMS/MAO, recebido em 17.12.2019, emitido 293 

pelo Coordenador da Comissão de Planejamento, Orçamento e Finanças – 294 

CPOFIN/CMS/MAO, direcionado a Diretoria Executiva, pelo qual solicita que seja 295 

incluída em extrapauta da 12ª Assembleia Geral Ordinária deste CMS/MAO, a ser 296 

realizada no dia 18.12.2019, em caráter de urgência, a homologação da saída do 297 

ex-Conselheiro Humberto Peixoto Lemos (in memoriam), do quadro integrante 298 

da CPOFIN, em virtude de seu trágico e precoce falecimento. Objetivo: 299 

Conhecimento e Homologação; 300 

3.2. Memo. nº 020/2019 – CPOFIN/CMS/MAO, recebido em 17.12.2019, emitido 301 

pelo Coordenador da Comissão de Planejamento, Orçamento e Finanças – 302 

CPOFIN/CMS/MAO, direcionado a Diretoria Executiva, pelo qual solicita que seja 303 

incluída em extrapauta da 12ª Assembleia Geral Ordinária deste CMS/MAO, uma 304 

apresentação de 10 minutos e mais 10 minutos de debates, sobre o Programa 305 

“Previne Brasil”, alterando o modelo de financiamento da Atenção Primária em 306 

Saúde. Na oportunidade informa que a referida apresentação será feita por este 307 

Coordenador, auxiliado pelos Conselheiros Adriana Lopes Elias, Angela Maria Matos 308 

do Nascimento e Francisco Paulo Ferreira Lima, em virtude da participação destes no 309 

Seminário de Financiamento da Saúde pós 16ª Conferência Nacional de Saúde e 310 

324ª Reunião Ordinária do Conselho Nacional de Saúde, ambos realizados em 311 

Brasília-DF. Objetivo: Conhecimento. 312 

 313 

ABERTURA – O Presidente deste Conselho Municipal de Saúde, conselheiro Jorge 314 

Luiz Maia Carneiro, fez a primeira chamada às 08h30, verificando que não havia 315 

quórum mínimo qualificado para dar início à Assembleia. Em segunda chamada, às 316 

9h, o Presidente deu início à 12ª Assembleia Geral Ordinária de 2019 fazendo um 317 

relato dos eventos realizados pelo CMS Manaus no ano de 2019: Pré-conferências 318 



8 

 

distritais, VIII Conferência Municipal de Saúde de Manaus, Semana do Controle 319 

Social e lembrou a perda dos conselheiros Isaias e Humberto Peixoto. Relatou a 320 

fatalidade ocorrida com o conselheiro Humberto Peixoto. Pediu que a Assembleia 321 

fizesse 01 (um) minuto de silêncio em memória do falecimento do conselheiro. O 322 

Presidente franqueou a palavra aos conselheiros para que prestassem suas 323 

homenagens e manifestações. A conselheira Maria Odete Rego Martins relatou 324 

sobre a necessidade de combate à violência e ameaças. O conselheiro Elson 325 

Moreira de Melo relatou sobre o apoio que fora dado ao conselheiro Humberto por 326 

parte da Susam, na ocasião representada pela conselheira Maria Rozária Venâncio 327 

de Oliveira, e lembrou do comprometimento do conselheiro. O conselheiro Julio 328 

Farias de Souza lembrou do conselheiro falecido. Destacou a importância de liberar 329 

recursos aos indígenas. Concordou que as lideranças sofrem ameaças e reiterou a 330 

necessidade de crachás para os conselheiros. Dando continuidade à Assembleia, o 331 

Presidente passou à 1ª parte da pauta, item A) Aprovação da pauta e extrapauta. 332 

A conselheira Ângela Maria Loureiro pediu a retirada do item 2.2 e que fosse 333 

transferido para a próxima Assembleia, devido ao fato de que o processo ainda 334 

estava em andamento. O conselheiro Manoel Araújo Lima saudou a todos e disse 335 

que iria se referir ao mesmo ponto que a conselheira Ângela Maria Loureiro, mas 336 

pediu que as Comissões responsáveis fossem convocadas a participar do andamento 337 

processual de formulação do Termo de Contratos e Convênios. Em regime de 338 

votação, o Presidente submeteu à Assembleia a proposta de aprovação da pauta e 339 

extrapauta com supressão do item 2.2. A referida proposta foi aprovada por 340 

unanimidade. Dando prosseguimento, o Presidente passou para o ponto B) Leitura e 341 

aprovação da seguinte Ata: 11ª Assembleia Geral Ordinária CMS/MAO, realizada 342 

no dia 27.11.2019. O Presidente disse que, a referida ata não estava disponível no 343 

Google drive e propôs que a aprovação da Ata da 11ª Assembleia fosse transferida 344 

para a Assembleia seguinte. Em regime de votação, a proposta de transferência do 345 

Presidente fora aprovada por unanimidade. Na sequência, seguiu para o ponto 1) 346 

EXPEDIENTES/COMUNICAÇÕES. Disse que as comunicações e expedientes 347 

disponíveis no informativo do Conselho Municipal de Saúde e perguntou se algum 348 

conselheiro teria destaques nos Expedientes. O conselheiro Jorge Luiz Maia 349 

Carneiro destacou o item 1.19.7, dando as boas vindas o novo Subsecretário de 350 

Gestão Administrativa e Planejamento (Subgap), Nagib Salem, e franqueou a palavra 351 

ao novo Subsecretário. O Subsecretário Nagib Salem saudou a todos, apresentou-se 352 

e demonstrou todo o seu apoio ao Conselho Municipal de Saúde, colocando-se à 353 

disposição de todos. O conselheiro Manoel Araújo Lima destacou o item 1.10, 354 

questionando o Decreto nº 4.646 de 06.11.2019, posicionando-se contrariamente ao 355 

Decreto e pedindo apoio pelo cancelamento do mesmo. A conselheira Angela Maria 356 

Matos do Nascimento destacou o item 1.19.8, que trata sobre a chegada de 357 

equipamentos para a informatização das Unidades de Saúde. Dando sequência à 358 

pauta, o Presidente passou ao ponto C.2) Comunicação dos Conselheiros, 359 

pedindo que se manifestassem aqueles conselheiros que almejavam fazer alguma 360 

comunicação. O Presidente passou a palavra ao conselheiro Manoel Araújo Lima 361 
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que parabenizou a Semsa pelo aniversário e agradeceu a homenagem aos servidores 362 

da ponta, mas disse que não bastam elogios e medalhas, pois precisavam de mais 363 

benefícios aos servidores, aprovação do Plano de Carreiras, Cargos e Salários 364 

(PCCS), melhor remuneração, ambulâncias novas entre outras beneficies. Na 365 

sequência, a conselheira Marlene Pereira da Silva lembrou sobre a situação da 366 

infraestrutura da UBS Luiz Montenegro e pediu uma reforma e ampliação da unidade. 367 

A conselheira Angela Maria Matos do Nascimento disse que participou da 368 

Assembleia do Conselho Nacional de Saúde que abordou sobre o novo financiamento 369 

da Atenção Básica e disse que a situação não era muito favorável e que era algo que 370 

precisava ser discutido e se pôs à disposição para compartilhar o aprendizado 371 

adquirido no evento. A conselheira Helderli Fideliz Castro de Sá Leão Alves 372 

destacou que a UBS João Nogueira da Mata estava com sua farmácia funcionando 373 

apenas pelo período da manhã e sobre a campanha do Natal Solidário. O conselheiro 374 

Elson Moreira de Melo lembrou da festa de confraternização dos conselhos locais de 375 

saúde e agradeceu a todos os envolvidos para a realização dessa festa. O 376 

conselheiro Marcelo Magaldi Alves saudou a todos e pediu desculpas por não ter 377 

comparecido à festa, alegando que estava impossibilitado de comparecer no dia. Fez 378 

esclarecimentos ao conselheiro Manoel Araújo dizendo que a Secretaria tinha dívidas 379 

retroativas altas que estavam sendo pagas; sobre o PCCS disse que havia um plano 380 

em vigor e que estava sendo atualizado. Falou sobre o crescimento econômico no 381 

país em contrapartida ao crescimento da população e que, por isso, os recursos 382 

estavam equivalentes a 2014. Disse que precisavam de muito equilíbrio para resolver 383 

os problemas da saúde como um todo. Quanto à UBS Luiz Montenegro disse que o 384 

prédio estava de fato muito deteriorado e que provavelmente teriam que tirar a UBS 385 

de lá. Quanto à UBS João Nogueira da Mata tinha o problema de falta de servidores 386 

estava chegando o concurso público que resolveria o problema e teria o serviço 387 

funcionando normalmente. Disse que estava com expectativa de fechar o ano sendo a 388 

capital que mais cresceu em atenção básica no país. O Presidente Jorge Luiz Maia 389 

Carneiro fez um relato sobre o conselheiro Humberto Peixoto Lemos, a respeito da 390 

saga para conseguir atendimento no Hospital João Lúcio, o qual foi atendido por ter 391 

sido pedido da Susam, mas disse que muitos não têm esse acesso. Falou sobre o 392 

Seminário de HIV/AIDS que estava ocorrendo naquele mesmo dia. Comentou sobre a 393 

situação do estado na área da saúde que estava um “caos”. Disse que não adiantava 394 

a Susam terceirizar o problema, dizendo que a culpa era da Atenção Primária porque 395 

não era. Disse que os erros do passado continuavam a ser cometidos. Neste 396 

momento, o Presidente alegou que a BLP, empresa que fornece o café da manhã, 397 

havia atrasado e propôs que fosse feito um intervalo para que todos pudessem tomar 398 

café. Em regime de votação, a proposta de intervalo de 15 minutos foi aprovada por 399 

unanimidade pelo Plenário. Às 10h25, retornaram a Assembleia do café da manhã, o 400 

Presidente passou para a 3ª PARTE: F) O QUE HOUVER (extrapauta), no item 3.1 401 

que trata do Memo. nº 019/2019 – CPOFIN/CMS/MAO, pelo qual solicita que seja 402 

incluída em extrapauta da 12ª Assembleia Geral Ordinária deste CMS/MAO, a ser 403 

realizada no dia 18.12.2019, em caráter de urgência, a homologação da saída do ex-404 
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Conselheiro Humberto Peixoto Lemos (in memoriam), do quadro integrante da 405 

CPOFIN, em virtude de seu trágico e precoce falecimento. Em regime de votação, o 406 

Presidente submete ao Plenário a proposta de homologação da saída do ex-407 

Conselheiro Humberto Peixoto Lemos da CPOFIN, a qual foi aprovada por 408 

unanimidade. Na sequência, o Presidente passou à análise do item 3.2 que trata do 409 

Memo. nº 020/2019 – CPOFIN/CMS/MAO, pelo qual solicita que seja incluída em 410 

extrapauta da 12ª Assembleia Geral Ordinária deste CMS/MAO, uma apresentação 411 

de 10 minutos e mais 10 minutos de debates, sobre o Programa “Previne Brasil”, 412 

alterando o modelo de financiamento da Atenção Primária em Saúde. Na 413 

oportunidade informa que a referida apresentação será feita por este Coordenador, 414 

auxiliado pelos Conselheiros Adriana Lopes Elias, Angela Maria Matos do Nascimento 415 

e Francisco Paulo Ferreira Lima, em virtude da participação destes no Seminário de 416 

Financiamento da Saúde pós 16ª Conferência Nacional de Saúde e 324ª Reunião 417 

Ordinária do Conselho Nacional de Saúde, ambos realizados em Brasília-DF. O 418 

Presidente, com auxílio da conselheira Angela Maria Matos do Nascimento, fez uma 419 

apresentação sobre a Portaria 2979/2019 que institui o Programa Previne Brasil, novo 420 

modelo de financiamento da Atenção Primária em Saúde (APS). Reforma do atual 421 

mecanismo de transferência federias tem o objetivo de: 1- estimular o aumento da 422 

cobertura (cadastro) da APS, principalmente das populações vulneráveis; 2- ressaltar 423 

resultados em saúde da população (desempenho da APS); 3- incentivar avanços na 424 

capacidade instalada, organização dos serviços da Atenção Primária e ações de 425 

promoção e prevenção; 4- enfrentar a dificuldade de fixação de profissionais; 5- Estar 426 

em conformidade com a Lei Complementar 141/2012. Resumindo: Saem os PAB fixo 427 

e variável. Entram os novos critérios: capitação ponderada (método cálculo: até 4 mil 428 

por equipe / vulnerabilidade socioeconômica – Bolsa Família, BPC e Ben. Prev. Até 2 429 

salários mínimos / Perfil demográfico por faixas etárias até 5 anos e mais de 65 anos  430 

/ Classificação geográfica: IBGE. Ajuste do tamanho e distância do município); 431 

pagamento por desempenho; incentivo por ações estratégicas; provimento de 432 

profissionais. 21 indicadores de qualidade serão obrigatórios para monitorar o 433 

desempenho dos serviços de saúde: 2020 – gestantes, saúde da mulher, saúde da 434 

crianças e doenças crônicas; 2021 – saúde da mulher, saúde da criança, infecções 435 

sexualmente transmissíveis (IST) e tuberculose; 2022 – indicadores globais, infecções 436 

sexualmente transmissíveis (IST), saúde mental e doenças crônicas. Pagamento por 437 

resultados: Gestantes - Pré-natal (Proporção de gestantes com pelo menos 6 438 

consultas, Proporção de gestantes com Realização de exames sífilis e HIV e 439 

Proporção de gestantes com atendimento odontológico realizado); Saúde da Mulher 440 

(Cobertura de mulheres entre 25 e 64 anos com exame citopatológico nos últimos 3 441 

anos); Saúde da criança (Cobertura vacinal – Pólio e Pentavalente); Doenças 442 

crônicas (Perc. Hipertensos com PA aferida em cada semestre e Perc. diabéticos com 443 

realização de Hb glicada). Incentivo para ações estratégicas: Prioritários (Programa 444 

Saúde na Hora, Informatização e Residência médica, de enfermagem e odontologia); 445 

Saúde bucal (saúde bucal, CEO, laboratório de prótese dentária e UOM); Promoção 446 

da Saúde (Programa Saúde na Escola e Academia de Saúde); Especificidades 447 



11 

 

(Consultório na Rua, equipes ribeirinhas, UBS fluviais, microscopistas, prisional e 448 

saúde do adolescente). Provimento de Profissionais (Novo Provimento médico – 449 

Programa Médicos pelo Brasil: Equidade na alocação de recursos, Contrato Federal 450 

CLT, Distribuição em direção aos pequenos e remotos municípios, Formação em 451 

Medicina de Família em larga escala e com qualidade e Pagamento por desempenho 452 

com mesmos indicadores do novo modelo de financiamento) e Estratégia dos 453 

Agentes Comunitários de Saúde (Aumento do piso previsto em lei). Síntese dos 454 

resultados: Ganho (Maior ganho dos municípios apresenta ganho com o novo modelo, 455 

ganho total na ordem de 2,2 a 2,5 bilhões de reais e corresponde a 9 a 11% do 456 

orçamento 2020 da SAPS) e Perda (parcela mínima dos municípios apresenta perda 457 

com o novo modelo, perda total de 300 a 400 milhões de reais e corresponde a 1 a 458 

2% do orçamento da SAPS). Transição de modelos: 1. Municípios que ganham na 459 

simulação da mudança (em 2020 já vale o novo modelo): a) capacitação ponderada – 460 

receberão 100% do recurso (como se todos os usuários estivessem cadastrados) por 461 

4 meses (1º quadrimestre); a partir do 2º quadrimestre receberão pelos cadastrados 462 

alcançados; b) per capita fixo – valor fixo de base populacional (IBGE 2019) por 12 463 

meses; c) pagamento por desempenho – receberão de acordo com a certificação do 464 

3º ciclo do PMAQ por 8 meses (até o 2º quadrimestre) e a partir de 3º quadrimestre 465 

receberão pelos resultados dos indicadores alcançados. Neste momento, vale para 466 

todas as equipes implantadas. 2. Municípios que perdem na simulação da mudança: 467 

as perdas serão compensadas; receberão valor (médio ou máximo) de 2019 por 12 468 

meses; os municípios poderão mudar para o novo modelo a qualquer momento em 469 

2020. Conselho Nacional De Saúde. Nota técnica da câmara técnica de Atenção 470 

Básica sobre as propostas governamentais para a Atenção Primária à Saúde: A 471 

Câmara Técnica de Atenção Básica do Conselho Nacional de Saúde apresenta o 472 

resultado da sua análise sobre o impacto e as consequências ao cuidado e à atenção 473 

em saúde da Atenção Primária à Saúde diante das medidas do Governo Federal 474 

contidas nos documentos “Carteira de Serviços da Atenção Primária à Saúde 475 

Brasileira” e Programa Previne Brasil. Esta última instituiu o novo modelo 476 

financiamento da APS (Portaria 2.979, de 13 de novembro de 2019). De uma maneira 477 

geral, o escopo de tais documentos revela ausência de clareza e transparência das 478 

informações, assim como apresentam equívocos técnicos e outras contradições em 479 

relação aos princípios gerais e organizativos do Sistema Único de Saúde. Tal 480 

incongruência foi constatada após análise criteriosa das propostas governamentais 481 

articuladas ao contexto econômico e político nacional e internacional. A partir dessas 482 

considerações, propomos maior atenção dos gestores, parlamentares, trabalhadores 483 

do setor saúde, usuários do SUS e população em geral aos meandros dessas 484 

propostas, que não foram discutidas nem pactuadas com o controle social, não 485 

configurando uma construção ascendente e coletiva, como deveria ser. Sendo assim, 486 

colocam em risco a saúde da população brasileira por abrir margem para uma 487 

intensificação do capital privado como base financeira para o SUS e restringir o 488 

cuidado em saúde somente a quem pode custeá-la. Em síntese, resume-se tão 489 

somente à implantação de uma política de estado mínimo com a inequívoca intenção 490 
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de privatização do SUS, o maior patrimônio de saúde dos brasileiros. Diante do 491 

exposto, recomendamos fortemente ao Conselho Nacional de Saúde que não valide a 492 

Carteira de Serviços de Atenção Primária à População Brasileira como documento 493 

orientador das ações na APS e que exija a revogação da Portaria 2.979 do Ministério 494 

da Saúde, de 13 de novembro de 2019, que instituiu o novo financiamento da APS. 495 

Os conselheiros Angela Maria Matos do Nascimento e Marcelo Magaldi Alves 496 

fazem ponderações acerca da Portaria. O conselheiro Douglas Fabiam de Oliveira 497 

Porto disse que o assunto era complexo e chamou atenção para a responsabilidade 498 

da gestão municipal de saúde. O conselheiro Sidney Veiga Cabral falou sobre a  499 

situação como um todo e que ficava claro que isso acabava sendo um “desmonte da 500 

saúde” e que claramente o governo atual era voltado para a iniciativa privada e que 501 

algumas situações não eram colocadas como de uma administração contínua, se um 502 

Secretário não fez isso, outro teria que fazer, pois tinha que haver um compromisso 503 

com a saúde. O conselheiro Nilton Gama dos Santos disse que o sistema de saúde 504 

não tinha uma fiscalização voltada para as fraldes e esquemas de corrupção e disse 505 

que o projeto deveria ser olhado sob várias óticas, por ser algo novo, deveria ser 506 

analisado. Disse que, para que todos entendessem, na Comunidade Mundo Novo 507 

tinham 03 casas que foram todas para a UBS Nilton Lins, as pessoas que moravam 508 

em área verde, os médicos e os agentes não vão mais visitar. Então, achava que o 509 

programa tinha que ser analisado sob todas as óticas, para poder ver os resultados e 510 

não apenas dizer que não presta, sendo ainda um projeto. O conselheiro Julio Farias 511 

de Souza disse que deveria ser questionada a real intenção dessa Portaria. Disse 512 

que sua dúvida era quanto à Constitucionalidade dessa Portaria. O conselheiro Elson 513 

Moreira de Melo disse que os Colegiados de todo o país estavam contra essa 514 

Portaria, pois era uma “porta aberta para a privatização do SUS”. Disse que tudo era 515 

orquestrado. Disse que a Portaria era ilegal, inconstitucional, traria um prejuízo muito 516 

grande. Lembrou que o rural não tinha acesso à Internet. Disse que ou se 517 

organizavam ou perderiam o SUS. A conselheira Helderli Fideliz Castro questionou 518 

que, se o rural não tinha acesso à Internet e nem energia, como ficaria a situação? E 519 

disse que os movimentos sociais deveriam fazer uma mobilização. Dando 520 

continuidade à pauta, o Presidente passou para a 2ª PARTE – ORDEM DO DIA, D) 521 

SOLICITAÇÕES/REQUERIMENTOS. O Presidente disse que, para seguir o horário 522 

regimental de encerramento da Assembleia, sua proposta era que os itens 2.1 e 2.3 523 

fossem transferidos para a próxima Assembleia, pois se tratava apenas de 524 

apresentação e não haveria nenhum prejuízo na transferência. Em regime de 525 

votação, o Presidente submeteu ao Plenário a proposta de retirada de pauta e 526 

transferência dos itens 2.1 e 2.3 para a próxima Assembleia. A referida proposta foi 527 

aprovada por unanimidade. Em seguida, o Presidente passou à análise do item 2.4 528 

que trata do E-mail, pelo qual encaminha o Ofício Circular nº 529 

288/2019/SECNS/MS, referente às Atividades do Conselho Nacional de Saúde 530 

durante o Fórum Social das Resistências, a ser realizado na cidade de Porto 531 

Alegre/RS (local a ser definido e informado posteriormente), nos dias 21 a 532 

24/01/2020. O Presidente explicou da dificuldade orçamentária dessa época do ano, 533 
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quanto ao fornecimento de diárias e passagens pela Semsa e pediu a compreensão 534 

dos representantes indicados. Em regime de votação, o Presidente submeteu ao 535 

Plenário a proposta de indicação de 03 representantes de cada segmento. A referida 536 

proposta foi aprovada por unanimidade. Na sequência, o Presidente perguntou quem 537 

dos usuários se candidatava. Candidataram-se os seguintes usuários (números de 538 

votos recebidos): Elson Moreira de Melo (eleito pela maioria), Herculano Rodrigues 539 

de Moura (03 votos recebidos) e Helderli Fideliz Castro (05 votos recebidos).  Entre o 540 

segmento dos trabalhadores, candidataram-se: Aldemir Conceição Cordeiro (04 541 

votos); Douglas Fabiam de Oliveira Porto (10 votos – eleito pela maioria); Manoel 542 

Araújo Lima (03 votos); e Maria Rita Teixeira dos Santos (03 votos). Entre o 543 

segmento dos gestores, candidataram-se: Sidney Veiga Cabral (15 votos – eleito 544 

pela maioria) e Silvio Orlon de Castro Chaves (05 votos). Dando continuidade, o 545 

Presidente passou à análise do item 2.5 que trata do Memorando nº 001/2019 – 546 

CCPE 2019-2020/CMS/MAO, recebido em 10.12.2019, emitido pelo Coordenador da 547 

Comissão Especial para Coordenação do Processo Eleitoral – CLS – 2019/2020, 548 

Conselheiro Elson Moreira de Melo, direcionado ao Presidente do CMS/MAO, pelo 549 

qual solicita que seja encaminhado ao Plenário, em caráter de urgência, o Edital de 550 

Convocação, Regulamento Eleitoral e o Termo de Referência, ambos do referido 551 

Processo Eleitoral, para conhecimento e deliberação em Assembleia Geral Ordinária, 552 

a ser realizada em 18.12.2019. O conselheiro Elson Moreira de Melo, na qualidade 553 

de Coordenador da CCPE 2019-2020, fez uma proposta de submeter o Regulamento 554 

Eleitoral e Edital de Convocação da eleição dos Conselhos Locais de Saúde à 555 

aprovação diretamente, sem que fosse feita a leitura item por item, haja vista ter sido 556 

encaminhado aos conselheiros pela convocatória com bastante antecedência. Em 557 

regime de votação, o Presidente Jorge Luiz Maia Carneiro submeteu ao Plenário a 558 

proposta de deliberação do Regulamento Eleitoral diretamente, sem que fosse feita a 559 

leitura item por item, apenas levando em consideração os destaques. A referida 560 

proposta foi aprovada por unanimidade. O Presidente Jorge Luiz Maia Carneiro 561 

abriu a palavra aos conselheiros que quisessem fazer seus destaques. O próprio 562 

conselheiro Elson Moreira de Melo fez um destaque quanto ao artigo 17, §1º, 563 

dizendo que na versão encaminhada aos conselheiros estava numa versão diferente 564 

da que foi aprovada pela CCPE. Disse que na verdade, esse §1º ele foi suprimido e o 565 

§2º foi transformado em parágrafo único. Em regime de votação, o Presidente Jorge 566 

Luiz Maia Carneiro submeteu ao Plenário a proposta de supressão do §1º e 567 

transformação do §2º em parágrafo único no artigo 17 do Regulamento Eleitoral. A 568 

referida proposta foi aprovada por unanimidade. O Presidente Jorge Luiz Maia 569 

Carneiro disse que também tinha um destaque a fazer no sentido de que pelo 570 

Regimento Interno do CMS havia uma limitação de apenas 02 mandatos 571 

consecutivos. Nas reuniões dos “Conselhões” estavam recebendo pedidos para que 572 

essa limitação não se estendesse aos Conselhos Locais de Saúde. Disse ainda que 573 

para quem conhece a realidade dos Conselhos Locais de Saúde, sabe que, se tirar 574 

determinados representantes, aquele Conselho de Saúde deixaria de existir. Então, 575 

perguntou aos integrantes da Comissão se eles tinham pensado nessa questão e, 576 
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caso estivesse comtemplado neste Regulamento, solicitou sua supressão. O 577 

conselheiro Elson Moreira de Melo disse que essa questão foi abordada pela CCPE 578 

e nela existe um “conflito de normas”, pois no Regimento Interno dos CLS ele não 579 

proíbe a reeleição dos conselheiros locais, em contrapartida, o Regimento Interno do 580 

CMS proíbe a reeleição, por mais de dois mandatos, de forma ampla. Então, explicou 581 

que a Comissão levou em conta também o Regulamento Eleitoral anterior, e não 582 

contemplou essa norma constante no Regimento Interno do CMS Manaus. O 583 

conselheiro Julio Farias de Souza pediu esclarecimentos a respeito da atualização 584 

do CNPJ e a respeito das 05 zonas (“por que não eram 06 zonas? Por qual motivo a 585 

Zona Centro-oeste estava dentro da Zona Oeste?”). O conselheiro Elson Moreira de 586 

Melo explicou que as zonas das eleições eram em conformidade com o número de 587 

unidades de saúde de cada zona de Manaus e que algumas zonas tiveram número 588 

maior de conselheiros que outras. Outra questão visualizada pela CACLDS era que 589 

existiam Conselhos que tinham 12, outros 10, outros 04 e outros 17 membros, o que 590 

muito desconforme. A CCPE levou em consideração de que até 40 servidores será 591 

eleito um conselho com 04 membros, sendo 02 usuários, 01 gestor e 01 trabalhador; 592 

de 41 a 80 servidores, serão eleitos Conselhos com 08 integrantes, sendo 04 593 

usuários, 02 gestores e 02 trabalhadores; acima de 80 servidores, serão eleitos 594 

Conselhos com 12 conselheiros. O Presidente Jorge Luiz Maia Carneiro destacou 595 

também o artigo 37 e sugeriu a sua supressão. O conselheiro Elson Moreira de Melo 596 

explicou que a CCPE também suprimiu o artigo 37, pois este “ia de encontro com o 597 

artigo 17”. O conselheiro Douglas Fabiam de Oliveira Porto sugeriu que se poderia 598 

acrescentar no artigo 1º, inciso III, alínea a, “conforme lista do TRE”. O conselheiro 599 

Elson Moreira de Melo explicou que foi colocado dessa forma porque cada unidade 600 

de saúde tem uma determinada área de abrangência, então, só votará naquela 601 

unidade quem tem domicílio eleitoral naquela zona. Em regime de votação, o 602 

Presidente Jorge Luiz Maia Carneiro submeteu ao Plenário a proposta de supressão 603 

do artigo 37 do Regulamento Eleitoral dos Conselhos Locais de Saúde. A referida 604 

proposta foi aprovada por unanimidade. Em seguida, o Presidente Jorge Luiz Maia 605 

Carneiro submeteu ao Plenário a proposta de aprovação do Regulamento Eleitoral e 606 

Edital de Convocação dos Conselhos Locais de Saúde. A referida proposta foi 607 

aprovada por unanimidade. Na sequência, o Presidente passou à análise do item 2.6 608 

que trata do Requerimento do Conselheiro Herculano Rodrigues de Moura, 609 

recebido em 11.12.2019, direcionado ao Presidente deste CMS/MAO, pelo qual 610 

solicita sua inclusão, em caráter de urgência, da Comissão de Assessoramento aos 611 

Conselhos Locais e Distritais de Saúde – CACLDS/CMS/MAO e item 2.7 que trata 612 

do Requerimento do Conselheiro Herculano Rodrigues de Moura, recebido em 613 

11.12.2019, direcionado ao Presidente deste CMS/MAO, pelo qual solicita sua 614 

inclusão, em caráter de urgência, da Comissão Especial para Coordenação do 615 

Processo Eleitoral – CLS – 2019/2020, referente ao Processo Eleitoral dos 616 

Conselheiros Locais de Saúde de Manaus. A conselheira Helderli Fideliz Castro 617 

questiona a paridade da CCPE 2019/2020 com a inclusão do conselheiro Herculano 618 

Rodrigues. O conselheiro Elson Moreira de Melo explicou que a paridade não ficaria 619 
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comprometida e que o conselheiro Herculano Rodrigues vinha participando 620 

assiduamente da CACLDS apenas na qualidade de colaborador. Em regime de 621 

votação, o Presidente submeteu ao Plenário a proposta de inclusão do conselheiro 622 

Herculano Rodrigues de Moura na CACLDS e na CCPE 2019/2020. A proposta de 623 

aprovação dos itens 2.6 e 2.7 foi aprovada por unanimidade. O Presidente Jorge Luiz 624 

Maia Carneiro nada mais havendo a tratar, agradeceu a todos pela presença nesta 625 

Assembleia e declarou encerrada a 12ª Assembléia Geral Ordinária do ano de 2019, 626 

às 12h20. E para constar eu, Oriana Barreto Nascimento secretariei e lavrei a 627 

presente Ata com o auxílio da Servidora Aline Afonso, que depois de lida e aprovada 628 

será assinada pela Diretoria Executiva deste Conselho Municipal de Saúde. 629 

Destaque-se que, por problemas com o áudio, a fala de alguns conselheiros 630 

tornaram-se ininteligíveis e foram suprimidas. De toda feita, o arquivo de áudio 631 

completo está disponível para consulta nesta Secretaria Técnica Executiva.  Manaus, 632 

18 de dezembro de 2019. 633 

 634 

Ata aprovada na _____ª Assembleia Geral Ordinária do Conselho Municipal de 635 

Saúde, realizada em ____ de _____________ de 20____. 636 
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